

Archivo General Militar de Madrid, Ultramar, Cuba, Caja 3446, Documentación
incautada al enemigo (1895-98). [CORONEL EDUARDO GARCÍA VIGO]

Guerra de operaciones.
1895-96.

Campamento Manjuari, Noviembre 8 de 1895

En esta fecha fijé mi residencia en este lugar formando un campamento con algunos individuos, á mis órdenes ingresando en este mismo día el Teniente Clemente Kantin, de la primera guerra, á quien nombré Capitan de nuestro Ejército, por sus condiciones militares.

Noviembre 25. Ingresó el Sargento Miguel Sanchez, procedente del Escuadrón del Fe-ból Manjaneada, de Zapata, con sus armas y municiones.

Noviembre 29. Diez armamentos tomados á los voluntarios de Zapata.

Diciembre 2. Diez escopetas tomadas á los pacíficos con algunas municiones.

Diciembre 6. Once armamentos tomados á los pacíficos y algunas municiones.

Diciembre 13. Ingresó en este campamento unien-

Dic. 24. Confeccionada se recibieron de la punta 10 tercero las.
dese, á mi, para reunir sus fuerzas á las mías el
Cind^o Guillermo Acebedo siendo mi segundo en mando.
Diciembre 18. Diez armamentos & tomados á los volun-
tarios con algunas municiones.

Diciembre 21. Ocho escopetas tomadas á los pacíficos,
con municiones.

Diciembre 23. Entrevista con Cayito Alvarez (coronel)
en comision del Gral Gomez;

Diciembre 24. Quema de los ingenios, en sus cañas
por Zapata en union del coronel Cayito Alvarez.

Diciembre 25. Ataque, toma, y quema del fuerte de
Manuel Alvarez habiendose macheteado los diez in-
dividuos que en él habia, sosteniendo el fuego tres
horas, en el que se nos causaron seis muertos y
cinco heridos.

En este mismo día se tomó una bodega con

algunos ríos.

Diciembre 26. Empecé marcha para unirme al Gral Máximo Gómez hacia "Las Villas" en unión del coronel Cayo Alvarez.

Diciembre 27. Nos unimos a Gómez en el ingenio Indio donde pernoctamos.

Diciembre 29. Combate de "Calimete", habiendo tenido un herido de mi fuerza; de "Tor fuerza" y "Godines".

Diciembre 29. Herido casualmente en el día de ayer (28) el capitán Miguel Sanchez con arma de fuego.

Diciembre 30. Ligero troteo con el enemigo.

Enero 1º del 896. Llegamos a Manzanari con los heridos del Ejército Invasor, donde establecí el hospital de sangría, por orden del Gral Maceo.

Enero 2. Ingreso del Prefecto Cayetano Sanchez

procedente de San Juan de los Remedios.

Enero 3. Formamos una bodega, recojiendo víveres para los enfermos.

Murió el herido (op.)

Enero 7. Formamos otra bodega con el mismo objeto.

En este mismo día fué atacado el hospital de sangre por el coronel Molina, con 1500 hombres batidos con 25 cañones impidiendo con este medio el que entrara en el campamento de sangre, causándole 40 bajas; por nuestra parte dos contados; el Sr coronel Acebedo y el Alférez Mateo de la escolta del Gral. Maceo.

Enero 10. Tratado de los heridos del hospital de sangre al nuevo campamento (op.) Sanchez.

Enero 13. Se les dió de alta á los heridos del Ejército Urbano y se marcharon para Oriente.

En el mismo día ~~de~~ se ahorcaron dos plateados en el campamento.

Enero 13. Toma de la bodega ^{La Guasima} y ^{quemada} de la misma el día 11 de este mes.

Se ahorcaron allí mismo dos voluntarios por delatores.

Enero 14. Se ahorcaron dos plateados en el ingenio La Victoria y se recibieron de la Junta de Matanzas 2000 pildoras quinina hilas y 200 cap-sulas.

Enero 15. Sin novedad.

Enero 16. Sin novedad.

Enero 17. Se tuvo confidencias de que venían dos columnas de Real serción por hombres a atacarnos. Mandamos la gense y palmeros de marcha, lo que

hicimos todo el día hasta las
ocho y media de la noche que a
campesamos en la finca del ciudada-
no José Rodríguez.

Enero 18. Marchamos entre dos columnas
acampando a la una y teniendo noticia
a las cinco de la tarde de que las co-
lumnas estaban a tiro inmediato se man-
dó al reconocimiento resultando cierto, ha-
ciendo en este caso fuego los explorado-
res. Marchamos y a las diez y media
acampamos en la columna del ciu-
dadano Félix Rodríguez.

Enero 19. A las seis de la mañana empen-
dimos marcha haciendo parada a las 8^{1/2} en
el ingenio "Dichoso" desde donde se mandó

a' buscar a' Yencencio Aquino, admov. del
Central "Flora" para pedirle la rendicion de
fuertes, lo cual no se llevo a' efecto por tener
que seguir de marcha, obligándonos por este
concepto a' tener que quemar los campos
de dicho Central. Al las doce llegamos al mi-
genio "Ocho Yis" en donde acampamos para
almorzar. Empezamos nuevamente la mar-
cha a' las 5 1/4 para permanecer en una colo-
nia de la misma finca. Nota: Mientras se es-
peraba la contestacion de Aquino, cinco explora-
dores entraron en Sierra sin que se les ordena-
ra, en donde formaron amas y resulto herido
levemente el primero Santos Pego.

Enero 20. Empezamos marcha a' las seis de la
mañana con rumbo al ingenio "Atrevido" viejo

para lo cual estábamos comisionados con anteprioridad, por el General Maceo. En dicha finca no encontramos al dueño. Acampamos para almorzar tomando para ello, efectos de la tienda. Seguimos la marcha a las once de la mañana y a la una llegamos a la finca "La Unión" en donde acampamos para comer. Ya en esta finca, llegó el dueño del citado ingenio "Alfredo" y de la entrevista tenida con él no se obtuvo resultado. Con noticias de que dos columnas combinadas podrían atacarnos al amanecer del día siguiente, proseguimos la marcha a las seis y media yendo a acampar a las ocho y media a la finca "Odicio" punto estratégico para todo.

Enero 21. Empezamos la marcha a las seis de la mañana, y con noticias de que una columna

na nos buscamos, salieron los indios a saquear,
dando los resultados en contra al enemigo en el in-
genio Jaratoga, hiriéndoseos en su redada. Seguimos
la marcha hacia Sabanilla del Encomendador y a
las cinco y media de la tarde al potrero Jesus Nara-
eno en donde acampamos para pernoctar.

Enero 22. Como a las cinco salimos de Jesus Naraceno
y como a las ocho y media habiamos invadido el
pueblo de Sabanilla del Encomendador despues de
haber tomado los fuertes. Fue incendiado parte del pue-
blo, temiendo que retirarnos por los desmanes de la
guardia civil en contra de las infelices mujeres.
Pues a nuestra llegada nos recibieron al grito de
Viva. Entre, y las que tales hicieron cerca de la ige-
ria en donde se parapeto la guardia civil, fueron
hiriéndoseos por aquellos dando muerte a varios mo-
renos. Seguimos la marcha y a las cinco de la tar-
de llegamos al ingenio Carmen de Hernandez en

donde acampamos. Se recojieron en el pue-
blo de Sabatilla, durante el tiroteo, 31 machete-
tes, dos rifles de fuego lateral, dos remington,
36 cáscaras de rifle y 3 revólveres Smith con
cargas.

Enero 23. A las seis de la mañana emprendi-
mos la marcha hasta acampar en el "Curco"
a donde llegamos a las tres de la tarde,
y pernoctamos. A García le entregaron en el
camino 110 cáscaras de remington, 13 machetes
por un pacífico, laterales y 50 pesos de remington
por otro pacífico.

Enero 24. Empezamos la marcha a las cuatro de
la tarde y a las diez de la noche llegamos a la
finca de Marcelino Acosta, en donde pernoctamos.

Enero 25. Sin novedad.

Enero 26. A las once de la noche emprendimos
la marcha y acampamos en el pebrero Curco.

Enero 27. A las 8 en novedad.

Enero 28. A las seis de la mañana emprendimos la marcha y llegamos a la entrada de Manjivari a la una de la tarde en donde acompañamos para almorzar y también pernoctamos.

Enero 29. Llegada al campamento de Manjivari. En este día se presentó una columna enemiga, fuere de unos 1.200 hombres en la casa vivienda del hato de Manjivari; y al cambiar unos tiros con dos exploradores de este campamento, fue herido gravemente un comandante de dicha columna, la cual se retiró enseguida. 18 exploradores ejo.

Enero 30. Emprendimos marcha y acompañamos para comer y pernoctar en la finca del ciudadano José Rogrigues.

Enero 31. A las cinco de la mañana emprendimos la marcha hacia el campamento de Manjivari a donde llegamos a las diez.

Febrero 1^o. A las once de la mañana salió el campamento "Manjvari," el jefe de las fuerzas acompañadas de su Ayudante y veinte números, acompañando en Cocodrilo.

Febrero 2. A la una de la tarde se emprendió nuevamente la marcha después de percibir del ciudadano Juan Pedro, dueño del central "Cochita," trescientos centenes a cuenta de quinientos mil prestoséle como contribución. Dichos 300 centenes fueron remitidos a la Junta de Matanzas, para pertrechos de guerra. A las ocho de la noche, llegada al campamento de "Manjvari."

Febrero 3. Sin novedad en Manjvari.

Febrero 4. Valida por la Comisión del Capitán D. Antin para entregarse al Gral Gómez mil quinientas quinaciones.

Otro del Capitán Piz, Dominguez, embusca de unas armas.

Febrero 4. Excesión mandada por el Sub. Comandante
Dosa embusca de unas armas.

La fuerza del capitán Aguila se retiró también
a otra comision.

A la diez de la mañana fuimos atacados por
el enemigo, retirandonos y acampando en el Ing.
Cantabria, cuando fuimos atacados por la columna de Viscuña.

Febrero 5. Volvimos a emprender marcha y acampa-
mos en la finca San Joaquin, durante la marcha se
cogimos un muerto pacífico que teniamos detenido.

Febrero 6. A la seis de la mañana emprendimos mar-
cha en la finca de Fernández.

Febrero 7. Empezamos marcha a la cinco de la tarde
para campar en la finca de Rafael Acosta.

Febrero 8. A la siete de la mañana emprendimos mar-
cha hacia el campamento viejo encontrando guerra
con los ranchos y varios caballos muertos. El Hospi-
tal de Sangre sin novedad.

Febrero 8.: El Teniente Serafin Dominguez entrega
sus parques de rifle.

En ese municiones de rifle recogidas al plateado José
Amores, un revolver calibre 44, y un machete comi-
sion del Teniente Marcelino Álvarez

Febrero 9. Acampamos en el alto del "Cucú" empen-
dando marcha a las diez de la noche, llegando a los
Cucús, a las seis de la mañana, donde se acampó,
por tener noticias de que la columna de Molina y
Tiscuña nos perseguía, poniéndole tres emboscadas para
esperarlo además se le mandó a emitir para el com-
bate el cual no aceptó retirándose como prueba de ven-
dad del combate.

En el día siete se hurcaron los plateados José Amo-
ros y Eduardo González.

Febrero 10. Seguimos en el campamento los Cucús.

Febrero 11. Comisión del Teniente Marcelino Álvarez con-
duciendo un plateado de la partida de Amores,

además se ahoró otro plateado á unos veinte eos
de los del pueblo de Bolondrón por el ante dicho te-
niente, otro en el Galeón por espía del gobierno (400)

Febrero 12. Sin novedad en el mismo campamento

Febrero 13. Entrado del capitán D. Antin con la comi-
sion de Gomez en regreso, entregando comunicaciones del
Gral Gomez al Coronel Garcia, llegando tambien con
dicha comision la escolta y el comandante Pedro Gomez
de la guerrilla de Melena tambien fuerza y el tenien-
te Pedro Gallardo á su frente y la de Estanislao Her-
era en iguales condiciones.

Armas y útiles traídos del central Nueva Cas
y entregados al armero.

Febrero 14. Se ahoró el plateado Julián Hernandez y
seguiamos en el mismo campamento.

Febrero 15. Salimos en marcha y acampamos en
Cayajabo durante el camino sostuvimos fuego
con una columna de 600 hombres trincherados

en la cerca del camino para esperar el enemigo,
el qual no avanzó; se retiró; solamente tuvimos dos
caballos muertos, ignorando las bajas del enemigo.

Conviene que quemar por el de la caña de los Ingenios
Josefita y Talera para poder nos retirar.

Febrero 16. Salimos de marcha del Ing^o Cayajab
acampando en el pueblo de Pipián donde se nos
fueron.

Febrero 17. A las cuatro se mandó a formar para
salir de marcha, invitándonos el Sr Cuisa Barraco
del pueblo para una misa que nos consagraba
rendiciendo nuestras filas y el buen escito para
nuestra santa causa cantando en su final una
Dátra.

Febrero 18. Aviso de una columna en Vega, man-
dándose una comisión para tirotearla, resultando
insicuro, pasando el día sin novedad en Arroyo Lindo.

Febrero 19. Salimos de marcha de Charcoondo, a
buscando en el camino dos prisioneros del día
anterior uno por presentado al gobierno Español
en malas condiciones y el otro por entregar un
campamento hecho que declaró acampando a
las 10 de la mañana en la Finca la Bellera pro-
piedad de D. Vicente Arancibia donde pernoctamos.
Ingreso de 61 pasifera del pueblo Vega de ellos
2.ª. armados de armas largas y el resto de ma-
chete.

Comisión Civica Lima ocho escopetas 16 car-
uchos.

Febrero 20. Salimos de marcha acampando en
"La Lima" donde pernoctamos terciando en el día
trató a un tren que pasaba, destruyendo dos
alcantarillas y algunos railes.

Febrero 21- A las 7 salimos de marcha acam-
pando en el Cito a las tres de la tarde tenien-
do noticias en el camino por el Sub Prefecto Ge-
minto Alvarez que la columna del Coronel
Molina a nuestra salida del campamento los
Eucos habia pasado por él destruyendo y
quemando varias casas, matando a un herido
el cual se defendio heroicamente y tambien
un pacifico de dicho lugar que hizo prisionero.

Febrero 22- Salimos sin novedad en el campa-
mento Zapata; recibiendo al General A. Maci-
a las tres de la tarde acampando en dicho lugar
haciendo la Brigada del sur a nuestra fuerza,
nombrando al Coronel Garcia, Brigadier y al
Ete. Coronel Acero, Coronel

Febrero 23- Salimos de marcha con el General a

La J de la mañana, separándonos frente a Bolondrón tomando el camino de Navajas y nuestra fuerza, el de Rio de Awas, acampando en la Concepción, el Gral me entregó una caja conteniendo diez ~~kg~~ de dinamita, para volar unos puentes; el Coronel Garcia siguió con otra columna. Durante el trayecto de la marcha tuvimos fuego con el enemigo, sin novedad, resultando ignorando el resultado del enemigo. Recibimos la comisión del Capitán Pío Dominguez y Capitán Aguila que salio en su busca hallando con seguridad soldados del Ejercito Español que ingresaron en nuestras filas con armas y municiones.

Febrero 24: Salimos de marcha y llegamos a las once al Central Lirio, siguiendo la marcha a o de la tarde acampando en la colonia del Sr. Canacho a un kiló,

metros del paradero la Cidra pernoctando en dicho lugar.

Febrero 25 = Salimos de marcha a la siete de la mañana llegando a los ocho fuertes que existen en el frente de Caminas combatiendo con ellos pudiendo rendir unos de los fuertes, esperando noticias de la rendición de los demás se nos apareció una columna de cuatro mil hombres tirándonos con ellos en retirada por la mala posición, me hicieron fuego de fusilería y algunos de cañón sobre la impedimenta la que salvé, sin embargo de haberme hecho 25 heridos y tres muertos; seguimos la marcha acampando en la Gabrilla donde pernoctamos.

Febrero 26: Salimos de marcha a 7 de la mañana acampando en la Lomas de San Miguel

donde pernoctamos.

Febrero 27 = Salimos de marcha a la 7 de la mañana acampando en Saratoga a la once y continuando la marcha a la 5 de la tarde acampando en la Colonia Vista-ermosa, donde pernoctamos.

Febrero 28 = Salimos de marcha a la seis de la mañana acampando en la colonia Reforma a la once, donde pernoctamos, en este día destruí el puente de San Benito.

Febrero 29 = (En el día 25 destruí los tramos de línea comprendidos entre Sabanilla y Cidra y entre Polondrón y Guira, destrullendo varias alcantarillas.) Salimos de marcha a la 7 de la mañana acampando en la Colonia Santa María, en esta noche se destruyó el puente de San Benito, en este mismo día encontré al Comandante Pedro Alvedo que iba en una co-

misión; también encontramos al Brigadier Roque en sus fierros el cual acampi' a corta distancia de mi campamento.

Marzo 1^o Salimos de marcha a 7 de la mañana acampando en la Colonia San José, siguiendo la marcha a la cinco de la tarde pernoctando en el Yng.^o Santana de Caballero.

Marzo 2: Salimos de marcha a la cuatro de la tarde acampando en el Yng.^o Staratoga a la siete de la noche, a la cinco de la tarde destruí el puente de Cocodrilo, pernoctando en dicho lugar.

Marzo 3. Salimos de marcha a la 6 de la mañana acampando a la tres de la tarde en la Colonia Reforma, donde pernoctamos.

Marzo 4. Salimos de marcha a la siete de la mañana acampando a la once ~~de~~ en la Colonia San José, donde pernoctamos.

Marzo 5 = Salimos de marcha a las siete de la mañana acampando en el Ingenio La Julia a las once donde pernoctamos.

Marzo 6 = Salimos de marcha a las ocho de la mañana acampando a las once en el Ingenio Arco Tres donde se encontraron seis rifles cuatro escopetas dos revólver uno calibre 22 y el otro 38 y dos mil quinientos paños finos calibre; también se recibió un orden del General Macco para unirse a él, en dicho punto pernoctamos.

Marzo 7 = A nuestra marcha a las cuatro de la mañana reduje a censa el Ing. Arco Tres llegando al Ingenio Diana donde esperaba al General Macco en dicho lugar se presentó el enemigo protegiéndolo con su escorta y retirando la fuerza por orden del Brigadier Laya por no convenir el combate retirándonos por las lomas de San Miguel acampando

en el Ingenio Las Nuevas en unión del Giel
Macedo le entregué 200 parques de los egidos
en el Eng. Oro Tres y 300 al Brigadier
Argüé, en dicho lugar pernoctamos.

Marzo 8 = Salimos de marcha separándome
del General a las ocho de la mañana acampando
a seis de la tarde en Kapatat, al pasar
la línea de Narajos por Trateando con un
tren matándonos solo un caballo. siguiendo nues-
tra marcha sin más novedad y acampando
en dicha colonia Kapata.

Marzo 9 Salimos de marcha a las once de
la mañana acampando en el potrero Cha-
livano a las dos de la tarde, en dicho lu-
gar pernoctamos. Se recibió una orden del
General Macedo para la destrucción de la línea.

Marzo 10 = Salimos de marcha a las once de
la mañana acampando a las dos en el colo.

nia la Caridad siguiendo la marcha a seis
de la tarde acampando a las diez de la
noche en la finca La Majagua donde per-
noctamos.

Marzo 11 = Salimos de marcha a las cua-
tro de la mañana acampando a las diez de
la mañana en el Ing^o demolido La Gabriela, man-
dando una comision a destruir la linea y se destruyo
entre Bolondron y Union; en dicho Ing^o pernoctamos.

Marzo 12 = Seguimos en el campamento La Gabrie-
la, mandando una comision a destruir la linea
destruyendo el frente de San Gonzalo entre Guira y
Bolondron; Se ahoco un placado de nuestra fuerza.

Marzo 13 = Salimos de marcha a las seis de la
mañana acampando a las diez en el Atilla pernoctan-
do en dicho lugar.

Marzo 14 = Salimos de marcha á la cinco de la mañana acampando á las once en el Ing. Paratogá, donde se mandó una comisión á destruir la línea férrea, ~~acampando~~ en dicho lugar.

Marzo 15 = Salimos de marcha á la seis de la mañana, acampando á las nueve en la colonia el Posario, donde se mandó una comisión á destruir la línea y se destruyó entre Bolandron y Gaira. Según participa el Teniente Carlos Rodríguez se desertó el Alférez Atilano en marcha cubriendo la retaguardia en una comisión para destruir el puente de Atrebido, en la noche del 14.

En dicha colonia Posario se permitió:

Marzo 16: A la seis de la mañana emprendimos la marcha hasta acampar en la colonia

Querendier a las diez de la mañana, siguiendo la marcha a las tres de la tarde acampando en las cuatros en el potrero Mojagua, donde pernoctamos.

Marzo 17. A las cinco de la tarde mañana emprendimos la marcha acampando a las nueve en el desmolido Eng. Santa Ana; donde se recibió al Gral Laeret, dondome ordenes para la destrucción de la linea ferrea; en dicho lugar pernoctamos.

Marzo 18. A las cuatro de la mañana emprendimos la marcha acampando a las ocho en el potrero Mojagua, en dicho lugar pernoctamos.

Marzo 19. A las seis de la mañana emprendimos la marcha acampando a las nueve

en el desmolido Lug. Victoria La Gabriela, en-
tregó en este lugar 11 paquitos de tercerola y tres car-
tuchos cargados de lafusier. el Sargento José
Acuña Martínez, que vino de comisión con una
orden del Brigadier Ederardo García, para incor-
porarnos. Se mandó una comisión á cargo del
Cudadano Teniente Rodríguez para destruir la
línea; y en dicho Lug. Gabriela pernoctamos.

Marzo 20: A las siete de la mañana emprendi-
mos la marcha acampando á las diez en las
lomas de Diana; se mandó una comisión á des-
truir la línea á cargo del Capitán Panobex; se
acampó en dicho lugar.

Marzo 21: A las siete de la mañana emprendi-
mos la marcha acampando á las diez en
el potrero Santa María, siguiendo la marcha en

unión del Grat Lacret y acampando á las seis
de la tarde en el Yng. Enclesia en dicho lugar
pernoctamos.

Marzo 22. = A las seis de la mañana emprendi-
mos la marcha acampando á las cinco de la tarde
en la finca el Cimor, donde pernoctamos.

Marzo 23. A las tres de la mañana emprendi-
mos marcha acampando á las once en las salie-
rias de Macurges, siguiendo la marcha á las tres
de la tarde acampando á las ocho en la co-
lonia La Yuca, donde pernoctamos.

Marzo 24. A las cuatro de la mañana empre-
ndimos la marcha encontrando al enemigo en las
sabanas de Cantabria, batiéndonos en retirada
internándonos en la sierra gran parte de la
fuerza y los expedicionarios perdiéndose gran

números de caballos, persigiéndonos el enemigo hasta las inmediaciones de los montes de Jaguay, se le hizo varias bajas, nosotros tuvimos siete muertos y otros heridos la fuerza la mandaba el gral José Lacret el que no permitió que se separase de su lado el Comandante José Pío Oliva y yo el Coronel Guillermo Acevedo, acampando y pernoctando a las 5 de la tarde en terrenos del Pimí.

Marzo 25. Levantamos campamento a las 5 de la mañana, acampando a las 10 en Yaguazas donde pernoctamos.

Marzo 26. Salimos a las once de la mañana por avers de la proximidad de grandes fuerzas enemigas, caminando hasta las 3 de la tarde en que acampamos para hacer noche en Lofu terrenos ec.

magos.

Marzo 27: Levantamos campamento á las 3 de la mañana, pasando por el caserío de Lipe, atravesando la línea férrea cerca de Jaguay Grande y el Ingenio quemado Europa, acampando para almorzar en Sardiñas terrenos de Socorro, lo que no pudimos hacer por tener fuego una de nuestras avanzadas por fuerzas enemigas. Continuamos la marcha, atravesando terrenos de Manjará, hasta llegar á la finca

Los Canavens á las 7 de la noche donde acampamos.

Marzo 28: Salimos á las 6 de la mañana, acampando para almorzar en el potrero San Lararo en Galeón donde á consecuencia de la lluvia nos quedamos para pernoctar.

Marzo 29: Salimos de marcha á las 6 de la mañana acampando á las once en la Colonia Dolores donde pernoctamos.

Marzo 30: Salimos de marcha a las cinco de la mañana acampando a las diez en la colonia de Bartolo Nui en Chapata, donde pernoctamos.

Marzo 31: Nos unimos en este campamento al Brigadier Eduardo Garcia y a su llegada a este campamento salimos de marcha y acampamos a las dos de la tarde en la finca San Pedro donde pernoctamos.

~~Marzo 31~~^{Abril} 1: Nos separamos del Gral. Raetz saliendo de marcha a las 8 de la mañana acampando a las 10 en Sabana Grande.

Abril 2: Salimos de Sabana Grande a las siete de la mañana y llegamos a la finca San Juan de Conchita a las 10 allí acampamos.